

MANDAN A EMBARAZADAS A CUIDARSE CONTRA AH1N1 PERO NO HAY DOSIS

ANGUSTIANTE ESPERA POR VACUNA

◆ **ALEJANDRA HERRERA**

alejandra.herrera@lateja.co.cr

Un holandés de 56 años se convirtió en la víctima número 31 de la gripe AH1N1.

Su fallecimiento ocurrió el miércoles en un hospital privado y mientras el número de víctimas sigue subiendo y los ginecólogos mandan a las embarazadas a vacunarse, como medida preventiva, en el país está sin dosis.

Las vacunas contra la AH1N1 llegarían a finales de marzo y empezarían a ponerse la primera quincena de abril.

Andrea Rodríguez tiene 15 semanas de embarazo y ya le dijeron que a las 20 semanas debe vacunarse, aunque sabe que para cuando las cumpla todavía no habrá en los centros de salud de la Caja.

A esta vecina de Palmares no le tocó más que correr a una farmacia y esperar.

“En las farmacias de Palmares hay que apuntarse en una lista y esperar a que lleguen las vacunas y no solo que lleguen, sino que le toque el turno a una. Lllaman por teléfono para que vaya, según me dijeron. Yo anoté a mami y hace días estamos esperando, sabemos que hay mucha gente esperando”, afirmó Rodríguez.

Agregó que en la cita de control en el Ebáis le dijeron que esperara a la campaña de vacunación en contra de la peligrosa gripe.

Sabemos también el caso de otra embarazada de 26 semanas (seis meses) vecina de Cartago, quien estuvo busque y busque las vacunas llamadas Flucquadri o la Vaxigrip, ambas contienen protección contra el AH1N1.

“He ido a las farmacias de Walmart, Fischel, Farmavalúe. Fui a otra y me dijeron que vuelven hasta setiembre, en todos lados nos dicen que está agotada, ya no sé qué hacer”, comentó la futura mamita.



A las embarazadas se les dará prioridad en la campaña de vacunación, pero será hasta abril ARCHIVO

■ OTRO MÁS

La muerte del holandés fue confirmada por el ministro de Salud, Fernando Llorca, quien agregó que el hombre no tenía factores de riesgo y estaba internado en el centro médico desde hace un mes. Venía con males respiratorios cuando llegó al país procedente de Nicaragua.

La esposa del holandés también salió positiva con el virus de la gripe AH1N1, pero se trató de un caso más leve.

Esperar con precaución. El ginecólogo Joaquín Bustillos explicó que siempre se ha hecho la recomendación de mandar la vacuna

después de los cinco meses para prevenir difteria, tosferina, tétano y ahora la AH1N1.

Comentó que con el aumento de este brote se ha pedido reforzar la vacunación especialmente a las personas de riesgo, siempre y cuando no tengan síntomas de infección.

Bustillos recomienda a las embarazadas, mientras esperan a que llegue la vacuna, que refuercen las medidas de protección como el lavado de manos, usar mascarilla en caso de que haya personas con infección, no estar en tumultos, no mojarse y no pasar largo rato sin secarse o permanecer en climas fríos por mucho tiempo.

Si todo sale como está planeado, a finales de marzo la Caja estaría distribuyendo las vacunas a los centros médicos y en la primera

quincena de abril estarían empezando con la vacunación.

Así lo confirmó Vicenta Machado Cruz, coordinadora del Programa Ampliado de Inmunizaciones de la Caja, quien agregó que como novedad este año dentro del grupo de riesgo estarán vacunando a los niños hasta los 3 años y no a los menores de 2 como estaba establecido años atrás.

Agregó que en el 2009 se compraron 370 mil dosis, en el 2014 la cifra aumentó a medio millón, en el 2015 se mandaron a traer 730 mil dosis y para este año compraron 950 mil con opción de ampliar la cantidad.

Machado espera que este año se les pueda llegar a más embarazadas, pues el año pasado de 70 mil registradas, solo se pusieron la inyección unas 37 mil.